

## L'Instruction publique dans la Province de Québec

Il est peu de provinces, s'il y en a, qui aient fait autant de progrès que celle de Québec, pendant la décade écoulée de 1889 à 1899. En preuve la statistique suivante :

En 1889, nous avons 5,318 écoles; en 1899, nous en avons 5,844. En 1889, nous avons 266,116 élèves dans nos maisons d'éducation; en 1899, nous en avons 318,443. En 1889, nous avons 94,342 élèves apprenant la géographie; en 1899, nous en avons 159,756. En 1889, nous avons 219,710 élèves apprenant l'arithmétique; en 1899, nous en avons 304,223. En 1889, nous en avons 60,049 apprenant l'histoire du Canada; en 1899 nous en avons 112,121. En 1889, nous avons 115,995 élèves apprenant l'histoire sainte; en 1899, nous en avons 285,994. En 1889, nous avons 105,271 élèves apprenant le dessin; en 1899, nous en avons 224,476. En 1889, nous avons 37,200 élèves apprenant l'agriculture; en 1899, nous en avons 89,532. En 1889, nous avons 41,843 élèves canadiens-français apprenant l'anglais; en 1899 nous en avons 62,259.

Rendons justice à la Province de Québec au lieu de la dénigrer.

## Le milliard des Congrégations

On sait que ce fameux milliard n'existe que sur le papier. Voici comment les compères francs-maçons l'ont fabriqué.

Ils ne tiennent compte ni des hypothèques, ni des sommes empruntées, ni des biens patrimoniaux.

Ils font encore mieux que cela, dans l'estimation des prix de l'hectare. Ainsi la propriété des Frères des Ecoles chrétiennes est portée à 1,820 hectares, et l'estimation d'après le tableau est de 86 millions, ce qui porte l'hectare à 47,252 francs.

Et cela va en augmentant :

Pour les Jésuites — naturellement ils sont mieux traités — l'hectare est estimé à 97,000 francs.

Enfin, une Congrégation de femmes, les Zélatrices de la Sainte-Eucharistie, auraient des propriétés véritablement incomparables : 750,000 francs l'hectare.